



# L'ESSENTIEL DE MARS ET AVRIL

Pour demeurer renseignés sur  
des aspects importants de la vie de l'Académie!



**Académie Saint-Clément**  
Commission scolaire Marguerite-Bourgeoys

# CHERS PARENTS,

Les choses ont bien changé depuis la rédaction de cet Essentiel. En effet, rapidement au retour de la relâche, les événements se sont bousculés. Pandémie, fermeture des écoles jusqu'à nouvel ordre. La commission scolaire et l'école suivent les recommandations du gouvernement provincial à la lettre et nous vous tenons informés, par courriel, de tous les développements.

Puisque ce virus occupe maintenant presque toutes les conversations et la couverture médiatique, nous pensons que vous aimerez tout de même savoir ce qui s'est passé à l'Académie en février. Toutefois, sachez que l'agenda qui se trouve à la fin de cet Essentiel pourrait changer.

Nous vous souhaitons de vivre le mieux possible ces circonstances difficiles et vous remercions de votre collaboration.

Stephan Langlois, directeur

# LES NOUVELLES EN VRAC



**PROGRAMME D'ANGLAIS INTENSIF :** Vous recevrez par courriel l'information relative au programme d'anglais intensif. Nous attirons votre attention sur la recommandation du spécialiste d'anglais lorsque vous considérerez le programme d'anglais intensif pour votre enfant. Notre expérience nous confirme que les élèves qui maîtrisent déjà trop bien l'anglais à l'oral ne s'épanouissent pas dans ce programme. Par contre, les élèves qui ne maîtrisent pas bien cette langue seconde devraient sérieusement considérer ce choix. C'est leur chance d'apprendre l'anglais avant d'entrer au secondaire!



**DICTÉE PGL :** C'est Raphaëlle Matteau du groupe 503 qui a remporté la dictée PGL de l'Académie Saint-Clément. L'an dernier, c'est Ines Mlynarek qui a représenté notre école avec brio à la finale régionale.



**REÇUS FISCAUX :** Vos enfants ont reçu les reçus fiscaux avant la relâche. Si vous ne les avez pas, vérifier le fond du sac, l'agenda ou la pochette de communication.



**MERCI AUX PARENTS BÉNÉVOLES :** Le personnel de l'Académie Saint-Clément souhaite remercier chaleureusement tous les parents bénévoles qui permettent à notre école d'être ce qu'elle est. Que ce soit pour souligner des événements importants comme la semaine des enseignants, décorer les corridors lors des fêtes comme l'Halloween, Noël ou la Saint-Valentin, faire le ménage de la bibliothèque, couvrir des livres, aider dans les classes ou en sortie, participer aux différentes réunions de l'OPP et du Conseil d'Établissement... À tous, nous disons MERCI ! **Un merci tout particulier pour le merveilleux repas servi lors de la semaine des enseignants! Un festin pour les yeux et le palais!**



# SEMAINE DES EMPLOYÉS DE SOUTIEN



**Vous êtes des personnes clés dans le fonctionnement de notre école et vous faites votre travail avec brio.**

En 2020, la Semaine des employés de soutien administratif se déroulera du 19 au 25 avril. La journée des secrétaires, quant à elle, est le 22 avril. À l'Académie, nous en profitons aussi pour souligner le travail de nos excellents concierges et TES.

Merci à Madame Hajer et Monsieur Carl qui accueillent les élèves et les parents et soutiennent la direction de l'école. Merci à M. Gustavo et Monsieur Boualem qui nettoient, réparent et installent! Vous êtes des personnes clés dans le fonctionnement de notre école et vous faites votre travail avec brio.

Toute l'équipe désire les remercier pour l'excellence du travail accompli au quotidien. Nous leur enverrons de l'amour à distance!



# LES ACTUALITÉS DE L'ACADÉMIE

## NOTRE FONDATION, UN APPORT ESSENTIEL À NOTRE MILIEU !

Avec près de 30 000 dollars ramassés, nous pouvons être fiers des retombées multiples dont bénéficie notre milieu de vie scolaire d'une telle collecte de fonds. Voici nos réalisations en cours, cette année:

- 15 000 dollars à bonifier l'expérience éducative (ateliers d'enrichissement non subventionnés par le MEES)
- 5000 dollars ont été investis dans la maîtrise de la langue anglaise par le biais d'une assistante en langue.
- 7 000 dollars ont été accordés pour transmettre le plaisir de lire avec l'achat de livres.
- 3000 dollars seront utilisés pour sensibiliser nos jeunes au respect de l'environnement (compostage) et aux projets d'agriculture urbaine (ruche, potager et ateliers apicoles en classe)

Vous avez contribué à l'énorme succès de cette campagne. Bien que la campagne soit officiellement terminée, il est toujours possible de contribuer. Prenez quelques minutes pour vous rendre sur [le site de don en ligne de la Fondation](#). Encore une fois, un grand MERCI de la part de la direction, des enseignants et surtout, des enfants.

Stephan Langlois, directeur, et les membres du conseil d'administration de la Fondation St-Clément

## ÉDUCATION PHYSIQUE

Nos glorieux joueurs de soccer intérieur ont remporté la victoire du tournoi Bleu et Or du 18 janvier au collège Beaubois ainsi qu'au classique des Cougars le 1<sup>er</sup> février! Ils ont ainsi pris leur revanche après avoir échappé l'or au tournoi précédent, contre cette même équipe. Les filles se sont classées 4e. Nous sommes très fiers de leur performance et de leur esprit sportif!



## GLISSADES DES PAYS D'EN HAUT

La tradition fut maintenue cette année encore et tous les élèves de 5e année sont allés glisser à Piedmont le 20 février. Une belle journée froide et ensoleillée!

## JOURNÉE BLANCHE

La majorité des élèves de 6e année sont allés passer une journée au Centre Notre-Dame de Fatima sur l'Île Perrot. Tous les groupes ont eu du beau temps!





DU 17 AU 21 FÉVRIER 2020  
LES JOURNÉES DE LA  
**PERSÉVÉRANCE  
SCOLAIRE**

## **LES JOURNÉES DE LA PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE**

Trois de nos élèves de 6e année, Di Chang, Ana-Antonia Iordachescu, Satya Ganesan-Maher, ont fait de la musique au musée des Beaux-Arts en compagnie de Laurent Duvernay-Tardif et du ministre Jean-François Roberge. Quel honneur! Merci à M. Guillaume pour cette belle participation.



### **SAVONNERIE**

Le groupe 502 organisera dès le retour à l'école une savonnerie scolaire. Vous aurez alors l'occasion de vous procurer des savons entièrement faits à la main. Restez à l'affût, plus de détails sont à venir.

# LES NOUVELLES DU S.D.G.

Le Vendredi 28 février, sur l'heure du dîner, le service de garde a organisé une mini cabane à sucre. Tout le monde a eu son petit bâton de tirs sur la neige, pour fêter la relâche et le printemps hâtif !

La période de préinscription en ligne pour le service de garde s'est terminée le 1er mars 2020.

**AVIS DE CHANGEMENT POUR LA FRÉQUENTATION DES ENFANTS AU SERVICE DE DÎNER OU SERVICE DE GARDE :** Si vous besoin changer la fréquentation de votre enfant soit pour le dîner ou le service de garde, il faut prévoir un délai de 3-4 jours et en tout le temps, il faut remplir et signer l'avis de changement par courriel: [servicedegarde.academiesaint-clement@csmc.qc.ca](mailto:servicedegarde.academiesaint-clement@csmc.qc.ca) ou directement au bureau.

**LES ACTIVITÉS «COUP DE CŒUR» AU SERVICE DE GARDE :** Notre SDG déborde d'activités: des ateliers de cuisine, des activités scientifiques, de l'art plastique et plein de programmes ludiques pour les enfants.



# À VOTRE AGENDA

## À VENIR

**18 mai** : Congé des Patriotes

**19 mai** : Journée de classe (remise de la journée de tempête)

**15 et 22 juin** : Journées pédagogique

**2 juin** : Spectacle annuel de musique de l'Académie à l'ESMR

**16 juin** : Gala méritas et soirée des finissants pour les élèves de 6e année

**18 juin** : Fête de fin d'année à la plage Ste-Catherine

**19 juin** : Dernier jour d'école : fin à 13h30

Ces dates sont sujettes à changement, dépendant de la suite des choses.





**ENCORE UNE  
FOIS, MERCI  
À NOTRE  
INDISPENSABLE  
ÉQUIPE DE  
SOUTIEN!**

**Stephan Langlois**  
Directeur

**Catherine Leduc**  
Directrice adjointe